
Conseil d’école du 16 novembre 2012 
École maternelle Amaury Duval 

 

Ouverture de la séance à 18h30 
 
Président de séance : M Bloret, directeur de l’école maternelle Amaury Duval 
Secrétaire de séance : Mme Guillaumin, enseignante de l’école maternelle Amaury Duval 
Présents 
Enseignants de l’école : Mmes Ali, Bayiha, Guillaumin, Lezer et Saint-Martin et M. Auer et Bloret 
Représentants de parents élus et suppléants : FCPE : Mmes Desmoulins, Le Mao, Labroue et Lechartier 

 PEEP : M Berrou et Chiesa 
DDEN : Mme Monard 
Excusés 
Représentant de la mairie : Mme Cadoret 
PEEP :  M Meanard, Mme Lardeau 
FCPE : Mes Fiorini,  Bicheron, Desmoulins et M Raynal 
 
1 – Règlement intérieur 
Il est rappelé que le règlement intérieur des écoles doit être en conformité avec le règlement départemental, ce qui est le 
cas. Aucune  modification n'est proposée. 
 
2 – Bilan de rentrée 
A - Effectifs 
163 enfants sont inscrits et fréquentent l’école régulièrement cette année, ainsi répartis 
PS1 (Mme Lezer) : 28 élèves - PS2 (Mmes Guillaumin, Ali): 27 élèves  
PS/MS (Mme Saint Martin) : 25 élèves - MS1 (M AUER) : 27 élèves  
MS-GS (Mme Bayiha et Me Ali) : 26 élèves - GS (M Bloret et Me Ali) : 30 élèves 
PEEP : Combien de dérogations ont été acceptées sur Amaury Duval pour cette rentrée scolaire ? Le nombre d'élèves 
par classe a-t-il significativement augmenté par rapport l'an dernier ? Quel est l'impact sur l'efficacité de 
l'enseignement? 
Une seule dérogation a été acceptée cette année. Il y a 5 élèves de plus que l'an dernier. L'école étant prévue pour 5 
classes (et non 6 comme actuellement), cela pose des problèmes pour l'accueil dans les salles de sieste, pour la motricité, 
pour la restauration, le stockage du matériel…  
 
B – Le RASED 
3 Personnes composent le RASED intervenant sur l'école DUVAL et sur les 14 autres écoles de la commune, à part la 
psychologue qui n'en a "que "7 en charge. 
�Maître G à dominante rééducative : Restaurer le désir d’apprendre et l’estime de soi, favoriser l’ajustement progressif 
des conduites émotionnelles, corporelles ou intellectuelles, l’efficience dans les différents apprentissages et activités 
proposées dans l’école. Il s’agit d’un poste pourvu par Madame CHOUCHANI 
�Maître E à dominante pédagogique : Maîtrise des méthodes et techniques de travail, prise de conscience de ses progrès, 
connaissances et compétences, meilleure adaptation aux exigences de la classe, amélioration de sa capacité à dépasser ses 
difficultés. Il s’agit d’un poste occupé par Mme DODILE 
�Psychologue scolaire : prévention des difficultés scolaires : Il s’agit d’un poste occupé par Mme GAUCHER               
� Le RASED n’a pas de locaux sur l’école maternelle Duval mais les postes E et G sont dans les locaux du RASED 
Queneau. 
FCPE : Combien d'enfants nécessitent une prise en charge RASED, combien sont effectivement pris en charge, comment 
les autres peuvent-ils être aidés ? 
29 enfants sont signalés en difficulté sur l'école par les enseignants en septembre. 3 élèves de GS seront suivis par le 
maître E, 3 autres par le maître G et  un rendez-vous avec la psychologue scolaire est recommandé. 
 
C – Présentation de l’aide individualisée 
Seuls les enfants dont les parents ont donné leur autorisation bénéficient de l’aide. Une aide spécifique est proposée dans 
leur classe avec leur enseignant. Elle a lieu les mardis, jeudis et vendredis pendant 40mn, avant  le temps de restauration, 
du 11/09 au 24/05, pour un total de 54  heures. Les enseignants veillent à ce que les enfants pris en charge ne soient pas 
toujours les mêmes pour  ne pas stigmatiser et lasser les élèves. 6 heures supplémentaires sont dédiées à l'information aux 
familles (présentation du dispositif le 22/09 , remise de  livrets les 23/02 et 22/06). Un cahier de soutien est rempli pour 
laisser la trace des travaux effectués et pouvoir rendre compte aux parents qui le souhaitent. 
 
D – Effectifs ATSEM 
� Six ATSEMs sont en poste sur l’école, ce qui est très satisfaisant.  
� Une personne a été affectée au nettoyage de la cour, qui est désormais effectué de façon régulière et efficace. 



 
 
3 – Travaux 
Le directeur tient à remercier le responsable bâtiment nommé sur l’école pour tout le travail effectué en collaboration 
avec l’école. 
 
A - Petits travaux 
- Remplacement des ampoules : un "bon travaux" doit être fait à chaque fois qu'une ampoule est à changer.  
- Changement des piles des horloges : des piles seront confiées au directeur pour remplacer les piles usées. 
- Travaux de rafraîchissement de la BCD : la demande a été  effectuée et est planifiée. 
- Voir si quelque chose est faisable pour "boucher" les contremarches et ainsi éviter que ce soit tout le temps dégoûtant 
sous les escaliers (poussière, terre, objets divers,...) : à voir en interne car l'espace sous les escaliers n'est pas un espace de 
stockage. 
- Équiper l’infirmerie en étagères au dessus des meubles : la demande a été effectuée. 
- Refixer au sol les pieds des lavabos qui ne le sont pas/plus, dans les sanitaires : la demande a été effectuée. 
- Qu'en est-il de la machine à laver la vaisselle dans la cantine ? Les soucis rencontrés sont dûs à un problème 
administratif sur la commande de la pièce à changer. La commande a été définitivement validée le 05/11 et l'intervention 
est prévue dans les jours à venir. 
-Remis en état de la buanderie après l'incendie de l'an dernier : Programmation en cours par la régie.  
 
B - Travaux importants 
FCPE : Travaux prévus cette année : quel est le planning d'intervention ?  
� Éclairage de la cour : non voté au budget 2012, ce sera à nouveau proposé au budget 2013.  
� Déclencheur pour la grille : les grilles sont en fabrication, la pose sera programmée début 2013. 
� Pression d'eau dans les sanitaires de l'étage : les travaux ont démarré (travaux intérieurs du local extérieur démarrés). 
En attente de la programmation d’ERDF pour la déviation de l’alimentation générale électrique du bâtiment. Après cette 
intervention, il faudra 3 semaines de travaux puis programmer le raccordement de la nouvelle alimentation en eau par 
VEOLIA 
 
C - Travaux dans l'école 
Fuites dans les classes : L’intervention de réparation a été réalisée par la société CBEM, mais des fuites persistent. 
Travaux de remis en état de la "classe de Christelle" : les travaux de remise en peinture sont prévus, le Sani broyeur des 
WC doit être réparé, et les porte-manteaux refixés. 
FCPE : La climatisation des salles de classes dans lesquelles il fait très chaud (à l'étage surtout) est-elle envisageable au 
même titre que les dortoirs et la BCD ? Un point sera fait fin 2013 pour s’assurer de la disponibilité de la puissance 
électrique pour la pose d’autres systèmes de rafraîchissement. 
Pose de détecteurs de fumée : La détection incendie n’est pas demandée pour les bâtiments tels que l'école. 
FCPE : Comment désengorger les escaliers et l'étage lors de la sortie des classes La sortie de la classe de GS se fera dans 
le hall et non plus à l'étage. 
FCPE : Accueil des petits pendant la sieste (nombre de places, surveillance) : 3 dortoirs accueillent les 63 élèves de PS 
pour la sieste, deux au rez-de-chaussée et un à l'étage  
 
D - Dans la cour 
FCPE : Que faire avec la maison aux grenouilles qui est de nouveau abîmée : la réparation est demandée. 
FCPE : Réparation des trous au niveau des poteaux entre Duval et Queneau. Travaux effectués lors des vacances de la 
Toussaint. 
FCPE : Réparation de la gouttière et nettoyage de l'évacuation sous la gouttière : le remplacement complet de l’auvent 
est proposée au budget 2013 avec système de récupération des eaux de pluie car les interventions ponctuelles ne suffiront 
pas pour régler le problème. 
FCPE : Certains enfants rentreraient le soir avec des traces sur le corps dues aux bambous le long de l'école Queneau. 
Serait-il possible de retirer ces herbes et de remplacer par d'autres espèces moins irritantes ? Demande effectuée. Les 
bambous seront coupés à raz. 
FCPE : Les roues sont elles adaptées aux enfants (risques de chute, d'enfants heurtés)? : un point sur l'utilisation des 
roues achetées en fin d'année dernière a été fait à la rentrée pour sensibiliser les enseignants et les animateurs et prévenir 
tout accident. 
FCPE : la cabane est-elle sécurisée (échardes, bords saillants) ?  La cabane arrive en fin de vie, son remplacement a été 
demandé. 
 
4 – Coopérative 
Solde de rentrée : 2.2654 euros 
Principales dépenses et recettes (hors petits achats) 



Recettes Dépenses 
Dons des parents    5.263 euros Plastifieuse 99 euros 
  Enregistreur H2 110 euros 
  Scan de codes barre 97 euros 
  Réapprovisionnement trousses à pharmacie 105 euros 
  Claude Jardin 640 euros 
  Régies d'avance 815 euros 
 
5 – Vie de l’école 
A - Projet d’école 
Les TICEs (Technologies de l'information et de la communication pour l’Education) en maternelle : des outils pour 
apprendre. Ce projet d'école est normalement à son terme. 
Objectif 1 bilan 2011 12 Obtention d’un B2I en GS : 
• Retour des livres en BCD en PS (Action réalisée cette année) 
• En MS, cet outil est utilisé en BCD et en classe. Les enfants sont en quasi-autonomie pour l’emprunt et le rendu 

des livres et participent en classe à leur mise en voix de livres animés existants. 
• En GS, le prêt de livre a lieu en autonomie totale  Tous les élèves de GS ont obtenu leur B2I. 
Objectif 2 bilan 2011 12 Élaboration d’une histoire avec support visuel :  
• En PS, l’outil informatique est utilisé pour proposer une approche différente de l’album au travers de la projection 

de livres animés. 
• Écoute et compréhension d’une histoire projetée puis lue (Action réalisée cette année) 
Le travail des six classes a porté essentiellement sur l’écriture d’un conte d’origine, en six tableaux. A l’issue de l’écriture 
du conte qui a fait l’objet d’un livre-recueil illustré dans la classe de GS, Jean-Didier Traïna (intervenant compositeur) a 
transcrit en musique la parole des enfants. Les élèves ont appris les chansons avec le guitariste. S’en est suivi une 
recherche chorégraphique, la création de décors, de costumes  et d’affiches en vue du spectacle de fin d’année qui a été 
présenté aux parents. Le spectacle s’appelle « La fille du grand serpent et la nuit. » 
Axe de l’année prochaine : pas de nouveau projet d’école mais un avenant 
- utilisation des ordinateurs pour les élèves en difficulté 
- 6 diaporamas animées vus par les petits : 2 anciens ; 2 nouveaux mis en voix par les ms à partir d’albums existants ; 2 
nouveaux avec écriture, illustrations et mise en voix par les GS 
 
B - Cantine 
FCPE : L'équilibre et la variété des menus laisse à redire : La commission de menus a lieu mardi prochain et M 
BLORET y siègera. Il fera remonter l'information ainsi que le fait que les parents souhaiteraient manger dans les écoles 
maternelles lors des visites de cantines. 
FCPE : Conditions du temps de restauration (encadrement, espace, organisation, temps du repas, couverts en plastique, 
activités proposées) 12 animateurs dont 1 adjoint périscolaire sont présent pour l'encadrement. En moyenne, quatre-vingts 
enfants sont demi-pensionnaires. 2 services sont organisées (PS puis GS) avec une permutation moyens de David et de ce 
de Marion. 
FCPE : De nouvelles brûlures ont-elles été subies (2 graves l'an dernier) ? Aucune brûlure depuis la rentrée 
PEEP : Pourrions-nous avoir une approbation mensuelle par les fédérations des parents d'élèves des menus scolaires 
afin de s'assurer de l'équilibre alimentaire pas assez varié actuellement ? Non car les fédérations siègent déjà à la 
commissions de menus. 
 
C – Motricité 
FCPE : Eventualité d'un accompagnement en car au gymnase de Maurice Arnoux, comme évoqué l'an dernier :   
Demande à porter par Mme CADORET  
FCPE : Possibilité de financement mairie pour du matériel de motricité mis à disposition de l'école / des écoles au 
gymnase de la piscine : pas de réponse à ce jour  
 
D – Photographe 
Organisation à revoir pour l'an prochain, sur deux demi-journées peut-être mais avec toujours  une seule pochette à 
présenter aux familles avec photos individuelle et collective. 
Nous attendons les clichés 2012-13 fin novembre. 
 
E - Périscolaire 
A partir de 17h, les portes de l'école sont ouvertes aux parents. Un animateur, à tour de rôle, (chacun est informé par un 
tableau) est chargé de pointer le départ des enfants et, d'informer voire d'éventuellement, de remettre les documents 
transmis par les enseignants aux familles.  
Un animateur, également, est présent à l'entrée de l'école pour assurer la sécurité des enfants lors de la sortie.                                                       



Les enfants sont répartis en fonction des activités qu'ils souhaitent faire et en fonction des animateurs en activité ce jour-là 
(autant de propositions d'activités par jour que de groupe d'enfants). 
Une liste des ateliers préparés pour chaque jour et par période sera accessible aux parents. 
L'animateur chargé de l'accueil de parents disposera de la liste des enfants en activité pourra orienter ceux ci vers le lieu 
de l'activité. 
Chaque animateur prend en charge un atelier et veille à ce que tous les enfants aient  eu la possibilité d’essayer l'atelier au 
cours de la période. 
Ce choix vaste permettra d’aborder divers projets durant 3 périodes  ce qui  permettra de laisser leurs marques dans toutes 
les expériences qu'ils auront vécues dans tous les moments de l'école. 
- Jusqu'à Noël, l’attention portera sur l'accueil des nouveaux élèves et sur l'appropriation des  locaux avec une décoration 
commune  des salles dédiées à la garderie avant de participer à la décoration de Noël. 
- Jusqu'au mois de Mars, l'accent sera mis sur le jeu individuel ou collectif, organisé ou libre, le jeu est source 
d'épanouissement et d'échanges. Une journée jeux de société pour tous sera proposée en fin de période. 
- La dernière période consistera à faire entrer les parents dans les activités du périscolaire en préparant le carnaval en 
début de période. Une journée portes-ouvertes sera proposée en fin d'année où les parents découvrirons dans un parcours 
fléché les différentes créations réalisées par les enfants. 
Enfin, l'équipe périscolaire propose de mettre en ligne les diverses créations des enfants. 
FCPE : Retour sur les nouvelles règles d'inscriptions pour le mercredi et pour les vacances : Pas d'informations. 
Règlement à la semaine et non plus à la journée et annulation uniquement sur présentation d'un justificatif médical pour 
les périodes de vacances. Perte de la priorité d'inscription pour les enfants ayant fréquenté moins de 50% des mercredis 
pour l'année suivante. 
FCPE : Y aura-t-il des classes transplantées dans les années à venir ? Nous allons redevenir prioritaires dès l’année 
prochaine, c'est donc à étudier, sachant que seules les classes de GS avec uniquement des grandes sections peuvent 
prétendre à un séjour. 
 
F – Sorties, spectacles, animations 
Réalisé Prévu 
- Villelouvette 
- Arboretum 
- Claude jardin 
- Exposition papillons 
- Semaine du goût 
- Fête des citrouilles 
- Photographe 

- Apiculteur 
- Spectacle de noël 
- Chorale de Noël / tombola / collecte de jouets 
- Venue du Père Noël à l’école 
- Cinéma 

FCPE : Point sur les travaux à Villelouvette. Malgré les récents travaux, l’insonorisation ne serait toujours pas à l’ordre 
du jour, ainsi que la réhabilitation générale des salles polyvalentes et d’activités. Aucune information sur le sujet. Le 
réfectoire a été refait neuf mais est toujours très  bruyant selon les retours des enseignants. 
 
G- Sortie et projet à venir  
FCPE : Le prêt de livre aura-t-il lieu comme les années passées ? Oui, il débutera en décembre. 
Quels sont les projets prévus pour cette année : travail autour du thème des insectes. Visite de l'exposition papillons, 
venue d'un apiculteur à l'école, élevages d'insectes dans les classes… 
PEEP : Faut-il organiser comme l'an dernier certains événements (ex loto) ? Nous pensons organiser une tombola lors de 
la chorale de noël pour financer l'achat de matériel de sonorisation pour l'école. 
PEEP : Pourrions-nous avoir l'appui de la municipalité pour aménager un jardin pédagogique ? Rien n'est prévu en ce 
sens à ce jour  
 
6 – Questions diverses 
FCPE : Quid de la mise en application du plan sécurité dans l'école ?  Le matériel de confinement serait  présent à 
l'inspection mais nous n'en savons pas plus pour le moment. 
PEEP : pourriez-vous mettre en place une "sensibilisation" à l'anglais dans les classes (comme prévu au programme 
pédagogique) ? Projet en réflexion. Un parent a proposé son concours dans ce projet, mais un agrément de l'inspection 
pour qu'il puisse intervenir dans les classes est indispensable. 
PEEP : Est-il prévu par la municipalité un projet inter-maternelle ? La participation des écoles à un concours dessin, 
photo … ? Non, pas à notre connaissance 
Changement des rythmes scolaires : aucune information n'est disponible, tout le monde est dans l'attente des décisions 
ministérielles 
 
Clôture de la séance à 21h30 
           Le président du conseil d'école       La secrétaire de séance 
                       M BLORET          Mme GUILLAUMIN 


